



PRESSEINFORMATION

ABENTEUERLAND – Das Musical mit den Hits von PUR

Das Erfolgs-Musical geht ab Ende Dezember 2025 auf seine erste große Tournee durch Deutschland und die Schweiz

Der Vorhang ist gefallen: Am 23. Februar beendete ABENTEUERLAND – Das Musical mit den Hits von PUR nach 17 Monaten seine mehrfach verlängerte Laufzeit in Düsseldorf. Das Capitol Theater war in dieser Zeit die Pilgerstätte für PUR- und Musicallyfans: Mehr als 400.000 Zuschauer ließen sich in 454 Shows mitreißen, feierten das Stück und seine außergewöhnliche Cast.

Die Reise von ABENTEUERLAND mit den 30 größten Hits der erfolgreichsten deutschen Popband geht aber weiter – und wird vom 30. Dezember 2025 bis 17. Mai 2026 dorthin führen, wo viele seiner Fans zu Hause sind. Und zwar nach Mannheim, München, Bremen, Berlin, Stuttgart, Basel, Dortmund, Oberhausen und Hannover. Dem PUR-Kosmos wird damit ein neues, spannendes Kapitel hinzugefügt.

Auch PUR-Frontmann **Hartmut Engler** kann es kaum erwarten, bis das bewegende Live-Erlebnis endlich auf Tournee geht und dann auch in seiner Heimat spielen wird: „Ich habe mir ABENTEUERLAND elfmal in Düsseldorf angeschaut – und jedes Mal musste ich mir ein Taschentuch rausholen. Für mich ist das Musical ein absolutes Glück. Es ist wie ein Ritterschlag für uns. Wir hätten nicht im Traum daran gedacht, dass aus unseren Songs einmal ein Musical wird. Umso mehr freuen wir uns über den Riesenerfolg von ABENTEUERLAND.“

Und er gesteht auch: „Wir fiebern jetzt alle der ersten Musical-Tournee entgegen und freuen uns, dass ABENTEUERLAND in vielen Städten zu erleben sein wird, in denen wir als Band schon aufgetreten sind und viele Fans haben! Das Stück hat Tiefgang, was mir sehr wichtig war, aber auch einen wunderbaren Humor und viele, viele Wohlfühl-Momente. Jeder kann sich in diesem Musical wiederfinden und sich emotional richtig hineinfallen lassen. Mit ABENTEUERLAND erreichen wir auch viele Menschen, die unsere Musik vorher gar nicht so genau kannten. Es wird etwas ganz Besonderes sein, diese mit unseren langjährigen Fans in den einzelnen Tourstädten zusammen feiern zu sehen.“

Ein Seiltänzertraum im Abenteuerland

Am 22. Oktober 2023 feierte ABENTEUERLAND – Das Musical mit den Hits von PUR seine umjubelte Weltpremiere im Capitol Theater Düsseldorf. Damals konnten die Musical-Macher und die Band PUR noch nicht ahnen, zu welchem Riesenerfolg das Stück werden sollte: Zunächst nur auf ein halbes Jahr angelegt spielte sich ABENTEUERLAND aus dem Stand in die Herzen seines Publikums und brachte während seiner 17-monatigen Laufzeit über 400.000 Zuschauer aus ganz Deutschland zum Lachen, Weinen und Mitfeiern.

In einem über zehnjährigen Entwicklungsprozess haben Executive-Producer Martin Flohr (u.a. *Rocky Horror Show*, *Bodyguard – Das Musical*, *West Side Story*, *Revue Berlin Berlin*) und sein hochkarätiges internationales Kreativ-Team in enger Zusammenarbeit mit der Band ein zu Herzen gehendes Bühnenerlebnis geschaffen.

In ABENTEUERLAND verschmelzen 30 Top-Hits von Deutschlands erfolgreichster Pop-Band wie *Ich lieb' Dich*, *Ein graues Haar*, *Allein vor dem Spiegel*, *Hör gut zu*, *Herzbeben*, *Prinzessin*, *Wenn sie diesen Tango hört*, *Lena*, *Drachen sollen fliegen*, *Funkelperlenaugen* und natürlich *Abenteuerland* mit der einzigartigen Magie des Musicals.



ABENTEUERLAND

DAS MUSICAL

MIT DEN HITS VON PUR

Das Stück spielt – wie die PUR-Songs auch – mitten im Leben. Dreh und Angelpunkt der Geschichte sind die „Schirmers“, eine drei Generationen umfassende, ganz normale Familie. Mit den großen und kleinen Sorgen, mit Lachen und Weinen, Freundschaften und Enttäuschungen, Missverständnissen und eingefahrenen Beziehungsstrukturen in allen Jahreszeiten des Lebens. Woher da den Mut nehmen, für Veränderungen, den Aufbruch ins Abenteuerland? Wo Raum finden für Neues, für Überraschendes? Den Schirmers geht es wie Millionen anderer Menschen auch: Erst durch ein unerwartetes Ereignis wacht die Familie auf...

Die berührenden Texte von Hartmut Engler sind den einzelnen Familienmitgliedern wie auf den Leib geschneidert. Mit den Möglichkeiten, die nur ein Musical bietet, erlebt das Publikum die darin enthaltenen Geschichten jetzt mit einzigartiger Intensität. Ausgefeilte, oft vielstimmige Arrangements lassen den vertrauten PUR-Sound zudem ganz neu erscheinen. ABENTEUERLAND bietet Musical-Liebhabern, den Fans der Kultband – und denen, die es noch werden wollen – ein so noch nicht dagewesenes, bewegendes Live-Erlebnis.

Von der Schülerband zu Deutschlands erfolgreichster Pop-Band

Seit 45 Jahren begeistert die Band aus Bietigheim-Bissingen (Baden-Württemberg) um Sänger und Texter Hartmut Engler ihre Fans, die längst zu Freunden geworden sind. In den 1990er Jahren feiert PUR seinen großen Durchbruch, bis heute stehen die drei Buchstaben für fortlaufenden Erfolg. Mehr als zehn Millionen Menschen besuchten bislang ihre Konzerte. Allein bei Spotify werden ihre Songs aktuell rund eine Million Mal gestreamt – pro Monat! Mit zwölf Millionen verkauften Tonträgern, darunter zehn Nummer-Eins-Alben, ist PUR unumstritten die erfolgreichste Pop-Band Deutschlands. Allein das 1995 erschienene „Abenteuerland“ ging weit über 2 Millionen Mal über den Tresen und ist mit 4-fach Platin eines der meistverkauften Musikalben in Deutschland. Das diesjährige 30-jährige Release-Jubiläum feiert die Band mit ihrem ausverkauften „30 Jahre ABENTEUERLAND – PUR & Friends“ Konzert am 6. September 2025 in der Veltins Arena auf Schalke.

Zu ihren unzähligen Auszeichnungen und Preisen gehören fünf „Echos“ als „Popband National“, der „Bambi“, die „Goldene Europa“, zwei „Goldene Kameras“ sowie acht „Goldene Stimmgabeln“. Mit ihren Songs schrieb die Band Geschichte – und traf ihre Fans mitten ins Herz. Die einfühlsamen Texte von Hartmut Engler, die auch gesellschaftspolitische Themen nicht aussparen, spiegeln sich in der besonderen Beziehung und Nähe zu ihren Fans und dem großen sozialen Engagement von PUR wider.

„Ein Musical, wie es in dieser Form als deutsche Produktion tatsächlich noch nicht gegeben hat,“ urteilt **ntv.de**. Die **Rheinische Post** schreibt: „Ein pures Vergnügen – man kann auch als Nicht-PUR-Fan dieses Musical getrost besuchen!“ Und die **Westdeutsche Zeitung** bringt es auf den Punkt: „ABENTEUERLAND ist ein perfekt gemachtes Wohlfühl-Musical, das anrührt und bewegt!“

ABENTEUERLAND

DAS MUSICAL

MIT DEN HITS VON PUR

ABENTEUERLAND – Das Musical mit den Hits von PUR TOURNEE 2025 / 2026

Termine	Mannheim, Rosengarten	30.12.2025 – 04.01.2026
	München, Deutsches Theater	06.01. – 18.01.2026
	Bremen, Metropol Theater	20.01. – 25.01.2026
	Berlin, Admiralspalast	27.01. – 08.02.2026
	Stuttgart, Theaterhaus	11.02. – 15.03.2026
	Basel, Musical Theater	24.03. – 29.03.2026
	Dortmund, Konzerthaus	07.04. – 12.04.2026
	Oberhausen, Metronom Theater	14.04. – 03.05.2026
	Hannover, Theater am Aegi	05.05. – 17.05.2026
Vorverkauf	Online unter www.atgtickets.de , über die Tickethotline 01806-101011 (0,20 Euro/Min. aus dem dt. Festnetz, Mobilfunk max. 0,60 Euro/Min. inkl. MwSt.) sowie an allen bekannten VVK-Stellen.	
Preise	Ab € 39,90 (Preise verstehen sich inklusive aller ticketbezogenen Gebühren, möglicherweise fallen weitere Gebühren für Service und Versand an)	
Informationen	www.abenteuerland-musical.com	
Social Media	FACEBOOK: ABENTEUERLAND – Das Musical INSTAGRAM: abenteuerland_musical	